Medio	Cambio 21
Fecha	26-5-2015
Mención	Gratuidad en entredicho: universidades privadas reclaman igualdad de oportunidades frente a las estatales del Cruch. Mención al Rector de la UAH.

Gratuidad en entredicho: universidades privadas reclaman igualdad de oportunidades frente a las estatales del Cruch

26/05/2015 |

Por Felipe Reyes

La queja la inició el rector de la Universidad Alberto Hurtado y la realidad no dista mucho de cómo él la presentó. Quizá con menos crudeza pero discriminación y poca igualdad entre universidades parece algo obvio.



El sacerdote jesuita y rector de la Universidad Alberto Hurtado, Fernando Montes, originó una avalancha de comentarios tras ser entrevistado por el diario El Mercurio el día domingo pasado. Ahí se refirió a lo anunciado en materia educacional por la presidenta Michelle Bachelet en su cuenta pública del 21 de mayo pasado. La Presidenta aseguró que la gratuidad en las universidades se iniciaría el próximo año, y que se enfocaría principalmente en las

universidades del Consejo de Rectores y en los Institutos Profesionales. Dejando de lado a muchas universidades, incluyendo la Alberto Hurtado.

La entrevista del Rector

El sacerdote afirmó haber quedado "sorprendido y dolido, muy dolido, de que la gratuidad se haya limitado solo a las universidades del Consejo de Rectores". Para el rector universitario la respuesta se encuentra en que "no deseo ofender, pero pienso que se asemeja a un cartel con enorme poder de lobby. Hay un trato desigual e injustificado. Son lobbies muy poderosos, más centrados en el dinero que en la calidad y la equidad" afirmó.

Sobre las medidas a tomar por su casa de estudios fue categórico. "Estamos evaluando presentar un recurso judicial, porque no hay derecho de que en un país democrático se hagan discriminaciones. Es contra la Constitución. Me parece arbitrario y no tiene como primer criterio a la gente que más lo necesita" afirmó.

Dijo no estar en contra de la gratuidad, solamente que debe "fijarse en las ofertas de mayor calidad, no en la mera pertenencia al Cruch. La limitación establecida por el Gobierno afectará a los estudiantes más pobres" finalizo.

Las respuestas no tardaron

Las respuestas a los comentarios del Padre Montes no tardaron. El rector de la Universidad de Valparaíso y vicepresidente del Consejo de Rectores, Aldo Valle, aseguró que "los dichos del rector sobre el Cruch son al menos imprudentes y temerarios, pues nos acusa de lobby y de ser un cartel. Una de las acepciones de este último sustantivo se refiere a una agrupación que persigue fines ilícitos. En consecuencia, lo que cabe es llamarlo a la responsabilidad".

Para completar la respuesta afirmó que "si (Montes) conoce acciones de lobby y tiene pruebas de que constituimos un cartel, debería hacer las denuncias ante las autoridades competentes. En caso contrario, debe excusarse públicamente", finalizó el académico.

El rector de la Universidad de Santiago, Juan Manuel Zolezzi, trató de apaciguar la situación comentando que "este proceso está empezando". Completó el análisis asegurando que con el anuncio de gratuidad "no se le están quitando beneficios a nadie, sino que se está haciendo un cambio; pero de aquí a un año el siguiente paso va a estar resuelto" concluyó.

¿Qué hay de cierto en los dichos de Fernando Montes?

Buscando respuestas y experiencias que provengan de un sector cercano al sacerdote Montes, conversamos con José Luis Reyes, Decano Facultad de Educación de la Universidad Central. Si bien se mostró cauto con los dichos del rector de la Alberto Hurtado, finalmente comparte el fondo. "El cura Montes puede decir lo que dice por su trayectoria y trascendencia profesional, pero yo hubiera sido un poco más moderado, pero en términos de fondo yo pienso parecido. La gratuidad acotada que se anuncia es una injusticia pues segrega a los pobres de distintos sectores. Presenta cierta valía en distintos lados según la universidad", afirma.

Consultado sobre las razones del gobierno para hacer el anuncio que criticó tanto el sacerdote, el decano opina: "yo pienso que el gobierno quiere descomprimir la presión por parte de estudiantes y del Cruch, al mismo tiempo le hace un guiño al Cruch y a los estudiantes movilizados. De esa forma yo lo entiendo. Pero se observa una medida injusta, que hace diferencias que a veces no existen. No toca la calidad existente entre las universidades. El Consejo de Rectores en sus orígenes tenía ciertas tareas y una misión pero

que el tiempo ha hecho cambiar. Hoy en día están más para mantener un orden antes que para evolucionar con los tiempos. Muchas universidades tienen la calidad para pertenecer al Cruch", dice categórico.

Para finalizar se le consultó de las razones para no permitir el ingreso de universidades privadas al Cruch, a lo que dijo "existe una negativa constante de los directores del Cruch para oponerse al permiso de ingreso de otras universidades. No sabemos con certeza el porqué de esta negativa. En el Cruch hay una defensa corporativa del status quo que no permite innovaciones y a esto sumado lo de la reforma educacional la realidad se ve más compleja", afirmó tajante.